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11WNIÃ0 ORDINÁRIA DE 1H-].2.
 

Aos dezanove dias do mês de Abril do ano de mil 

novecentos e setenta e nove, nesta cidade de Aveiro, edifíoio dos Pa

ços do Conoelho e Sala das Reuniões da Câmara Mmioipal, reuniu ordina.

riamente a mesma Câmara, sob a Presidência do Presidente, Sr. Dr. José 

Girão Pereira e com a presença dos Vereadores Sr~. D. ZUlmira. E'neida de 

Sousa Silva e Cristo Barreto Cerqueira, Dr. José da Cruz Neto, Enga. 

~ancisco Soares Pinheiro e Dr. Vi tor Manuel cepeda Mmgerâo. 

Deo1arada aberta a reunião pelo Sr. Presidente 

e tendo previamente sido distribuído por todos os Membros o respectivo 

texto, foi dispensada a leitura da acta, de acordo com a disposição le

gal que permite tal procedimento. 

Foi deliberado, por, ~midade, justifioar as 

fa.l tas dadas pelos Vereadores Sr. EngQ •. ca.rl08 Lourenço Bóia e Sr. Or
o . '. 

lando Mn~ira de Campos Cruz. ~' 

BALANCE_TESa - Presentes os balancetes das Tesou

rarias da câmara Mmicipal e da Zona de Turismo, que apresentam um sal

do, respectivamente, de 16.~38.980$00 e 2.621.192$10, em dinheiro e 

10.946.028$50 e 94.661$60, em documentos de despesa.. 

TURISMO: - Pelo Vereador, Sr. Dr. José Neto, fo.... -
ram apresentados os seguintes assuntosl 

PubJicir!adea - Foi deliberado, por unanimidade, 

autorizar o pagamento da importância. de 5.000$00, a Jorge Ih'indade, res

peitante a 50% da visualização e criatividade do "Mascote" para os Jogos 

sem Fronteiras. 

Obras de .,g-te - JPlprés~.E.!'..a - O Sr. Dr. Neto co

municou que o Turismo foi contaotado pela viúva de Lauro Corado, com vis

ta. à cedência, a título de empréstimo, do "Quadro dos Ramos". da autoria 

do aludido artista Aveirense, para ser presente numa eJC;Posiçâo a reali 

zar em Lisboa. Dado que o problema havia já sido posto à. câmara e · exis

tir já uma deliberação sobre o assunto, tomada na reunião ordinária de 

14 de Dezembro do ano findo, foi deliberado, por unanimidade, manter o 
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teor da mesma, isto é, autorizar o empréstimo do Quadro, desde que a 

referida senhora suporte os respectivos encargos (embalagem, transpor

te e Seguro). 

JUNTA DE FREGUESIA DA OLIVEIRINHA - POSTO MlIDICOI-..... . 

- Foi lido o ofício n Q• 14/79, de 14 do mês em curso, da Junta de Fregue

sia da Oliveirinha, a informar que se encontra totalmente concluído o 

posto médico e pronto a servir os fins a que se destina e, ainda, que o 

custo das respectivas obras importou na quantia de 157.535$00, oonforme 

no mesmo se descrimina. Após troca de impressões acerca do assunto, foi 

deliberado, por unanimidade, autorizar o respectivo pagamento. 

AUTOS D..m. VI~ E.MmPIQ1i9-ª-~LHOSI - Foram 

presentes e apreciadas as 21 • e 3~. situações da obra "Construção da Pas

sagem desnivelada de Esgueira", adjudioada à SOMEC - Sooiedade Metropoli

tana de Construções S.A.R.L., das quantias totais de 2.400.333$40 e 

2.362.021$60, respectivamente, tendo sido deliberado, por unanimidade, 

autori ar o respectivo pagamento. 

~GMilENTO Dj\.-R9J'il_TE DE PAU: -:Ein seguimento da de

liberação tomada na reunião ordinária de 25 de Janeiro, último, foi pre

sente a factura da construção da nova ponte, da quantia total de 

3.725.028$30, da Firma SOMEC. Após troca de impressões, foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar o respectivo pagamento. 

AUTOjLDE RE..Q!P..Q$O D~TIVA: - Foi também pre

sente e aprovado o auto de recepção definitiva da Obra "Construção dos 

Acessos à Escola de Cacia", adjudicada a M9.nuel de Jesus Mendes, tendo 

sido deliberado, por unanimidade, restituir os décimos que porventura 

ainda se encontrem retidos. 

SUBSÍDIOS: - A Câmara tomou conhecimento através
~_._ ~...

de uma carta de 13 do mês em curso, da respeotiva Comissão Organizadora 

que aqui se dá como transcrita, que a Direcção-Geral do Património, em 

colaboração com o Ndnistério da Educação e Cultura, se propõe levar a 

efeito no Distrito de Aveiro, de 14 a 20 de ~Bio, próximo, um seminário 

subordinado ao tema "Def'eaa do Património Cultural", com a participação 

de 40 professores do ensino oficial, devendo a generalidade das sessões 

decorrer no Salão Nobre do MUseu Regional e a solioitarem, para o efeito, 

a concessão de um subsídio da quantia de 25.000$00. Após troca de impres

sões e atendendo ao alto valor do acontecimento no campo cultural, foi de

liberado, por unanimidade, conceder o solicitado subsídio, devendo, no 

entanto, serem remetidas a esta câmara Municipal as respectivas conclusões 

ou elementos considerados de relevante importância. 
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MULTAS: - Presente o requerimento de Amadeu Gui

lherme Morais. sócio-gerente da ~~ Irmãos Morais, Lds., com sede em 

Quintãs - ilhava, eXpositora na Feira de Março, a solioitar a anUlação 

da multa que lhe foi aplicada, em virtude de ter retirado uma máquina do 

eeu stand de exposição. Após trooa de impressões e atendendo a que o re

querente desconhecia o teor do regulamento, uma vez que o mesmo não pode 

ser distribuído no acto da inscrição, como se refere na informação pres

tada pelo funcionário encarregado desse serviço, foi deliberado, por una 

nimidade, deferir a pretensão formulada, não obstante esta câmara t~ici

paI entender que o fisoal autuante agiu no cumprimento legal das suas fun -ç oes , 

FUN.Q.I01J~§MO MUlLICQAL - C0N.tn!.TOS A PRAZO: - De
pois de lidas as informações prestadas pela secretaria, foi deliberado, 

por unanimidade, manter por mais 60 dias o contrato dos trabalhadores 

eventuais constantes da relação junta a o correspondente processo, que 

aqui se dá como transcrita, tendo em vista que se torna necessário con

cluir as várias tarefas que se encontram em curso. 

PUBLICIDADE: - Foi também apreciado um requerimen

-;0 apresentado por Manuel Joaquim Grosso dos santos, proprietário da Re

sidencial "Pomba Branca", a solicitar autorização para colocar seis pla

cas indicativas em vários locais da cidade, conforme esquema junto ao res

pectivo processo. Após troca de impressões e adoptando critério igual ao 

seguido anteriormente, foi deliberado, por unanimidade, indeferir a pre

tensão formulada. 

~~ALHA DO DISTRITO DE AVEIRO: - Foi lida uma car

ta da Firma "Arte Decorativa Aléu", de lO do mês em curso, a infonnar que 

vai ser emitida uma medalha relativa ao Distrito de Aveiro, ao preço de 

300$00 por unidade e a perguntar qual o número a adquirir por este Corpo 

Administrativo. Após troca de impressões acerca do assunto e atendendo a 

que esta Câmara "Muni ci pal possui ainda alguns exemplares da medalha emiti

da aquando das comemorações do centenário-milenário da cidade, foi delibe

rado, por unanimidade, comunicar que, de momento, este Mmicípio não está 

interessado na aquisição das medalhas em causa. 

CONSTRUÇÃO DE UMA CENTRAL TERMo-EL4:mÇA: - ID:n se
quência de deliberações já tomadas acerca do assunto, nas reuniões ordiná

rias de 9 de Novembr-o do ano findo e 18 de Janeiro, último, a câmara tomou 

conhecimento do ofício n~. 1167, de 16 de 1nrço, da E.D.P., que aqui se dá 
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como transcrito, através do qual se presta uma informação mui to completa 

acerca dos motivos que levaram as entidades competentes a estudarem a hi 
pótese de construção de uma Central Termoeléctrica em Aveiro. Após pro

longada troca de impressões sobre o assunto, foi deliberado, por unanimi

dade, oficiar àquela entidade, a acusar a recepção e a agradecer o ofíoio 

atrás citad~ e, também, a informar que este Corpo Administrativo mantém o 

teor da já mencionada deliberação de 18 de Janeiro do ano em curso. 

1~CADO NUU'~ FIRMINO: - Na sequênoia da delibera

ção tomada sobre o assunto, na reunião ordinária de 16 de Novembro do ano 

findo, foi novamente apreciado o requerimento apresentado por Conceição 

de Jesus Poipa, a solicitar autorização para instalar um Snaok-Ilar na L0

ja n 12 • 19, do Hercado Manuel Finnino. Depois de lida a informação pres

tada pela Secretaria, segundo a qual nada oonsta no respectivo~amento 

que obste a que seja concedida a pretensão da requerente, foi deliberado, 

por unanimidade, deferir o pedido formulado. 

SEGURO DE VIA~: - A Câmara tomou conheciQento 

de uma carta de 21 de Fevereiro, Último, da Companhia de Seguros liA M.m

dial", que aqui se dá como transcrita, a lembrar da necessidade de actua

lização dos seguros das viaturas. Lida a informação prestada pela Secre

taria, segundo a qual os respectivos contratos devem ser alterados no se~ 

tido da oessação da cobertura do risco de danos próprios e auoento dos 

valores respeitantes a responsabilidade civil e após troca de impressões, 

foi deliberado, por unanimidade, mandar que seja elaborado o respeotivo 

estudo económico, a fim de o assunto ser apreciado numa das próximas reu

niões. 

FORNECIMENTO -=- MÁ@NAS DE ESCREVEIi: - Considerando 

que as máquinas de escrever existentes na Secretaria são já muito antigas 

e não reunem, por isso, as condições mínimas de funcionamento, foi solici

tada proposta à Firma Araújo & Sobrinho Scrs., do Porto, com vista ao for

necimento de máquinas Olympia. Depois de lida a referida proposta e a in

formação prestada pela Secretaria, que aqui se dão como transcritas, foi 

deliberado, por unanimidade, adquirir três máquinas de escrever da menoio

nada marca, dos seguintes modelos: SG3S, com carro 33 cm, pela quantia de 

42.330$00; SG3S, oom carro 46 om, pela importância de 47.280$00 e SGE77 , 

eléctrica, de esfera permutável, pela quantia dê 69.500$00, havendo a de

duzir a in~ortância de 15.000$00, respeitante à retoma de três máquinas 

usadas existentes na Secretaria. 
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lill,UISIÇÃO DE BENS - ALARGAMENTO DA RUA CAPITÃO SOU

SA PlZARRO: - Em seguimento da deliberação tcrnada sobre o assunto, na reu~ 

nião ordinária de 29 de Março, último, foi deliberado, por unanimidade, 

conferir poderes ao Senhor Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para 

outorgar nc9respective6contrat06. 

CRID:>ITO ÀS AUTAR~IAS LOCAIS: - A câmara tomou co

nhecimento da circular n Q • 13/79, de 21 de Março, último, da Direoção-Ge

ral da Acção Regional e Local, que aqui se dá como transorita, a inforraar 

da recente comunicação da Caixa Geral de Depósitos acerca da nova linha de 

orédito para investimentos em infra-estruturas. 

RECTIFICAQÃO E PAVDiIENTACÃO DA RUA DA CUMIEIRA:

Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da importância de 

2 040$00, a Augusto de Oliveira Ferreira, respeitante ao fornecimento de 

17 sacos de cimento, os quais se destinar&il à construção de um muro. 

INDEMNIZAQÃO POR ~REJU~ . .CAUS@0ê....!J.>,M{TICULARElS:

O Sr. Presidente deu conhecimento que, em virtude das obras realizadas na 

Rua Aires Barbosa, o respectivo pavimento se encontra danificado, o que 

veio a provocar um acidente com um veículo conduzido pelo Sr. Car-Los Al

berto Ferreira de Carvalho. Nffiis informou que, segundo factura pelo mesmo 

apresentada, os prejuízos importar&il na quantia de 18 722~00, cujo p~ne~ 

to vem reclamar. Atendendo a que esta câmara ~funicipal não possui quais

quer eLementos sobre o assunto, foi aieliberado, por unanimidade, solicitar 

que seja fornecido UQ relatório circunstanciado acerca do acidente, a fim 

de o assunto voltar de novo à reunião e poder ser apreciado. 

f1B.R]9,Q_ P.0_~__~SP_01ilruf,LC9.~PYIVQ§.: - Em seguirnento 

das deliberações tooladas sobre o assunto nas reuniões ordinárias de 1 e 

15 de Fevereiro, último, a Câmara tomou conhecimento de duas cartas, uma 

dos ES·taleiros de S. Jacinto, S.A.R.L. e outra da Auto Viação Aveirense, Lda 

que aqui se dão como transcritos a comunicarem que, em relação à constrl1; 

çao dos novos abrigos na Rua Clube dos Gali tos, comparticipam com 10% do 

respectivo custo e com a quantia de 15 OOO~OO, respectivamente, esta Ú1t~ 

ma a pagar em prestações de 5 000$00, nos meses de Julho, Agosto e Setem

bro do ano em curso. 
Após troca de impressões e face à sugestão feita 

pela Auto Viação Aveirense, Lda, na carta atrás referida, foi deliberado, 

por unanimidade, encarregar a Secretaria de estabelecer os ooctaotos nece§ 

sários com vista a conseguir-se uma maior comparticipação através do fun

do especial de transportes terrestres e, ainda, de oficiar às referidas em 

mailto:CAUS@0�....!J
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presas a agradecer a colaboração prestada. 

AQUI~IQÃQ p'~~~NS~- O Sr. Presidente voltou a ref~ 

rir a necessidade de aquisição de um terreno junto ao "NÚCLEO HABITACIO

NAL DA QULfTA DO CANHA", de modo a permitir um mais fácil acesso aquele 

empreendimento. Como havia já acontecido na reunião ordinária de 25 de J~ 

neiro, último, foi de novo apreciada a respectiva avaliação, feita pelo 

Sr. EngQ Naçarico, no valor de 923 052$00. Após troca de impressões, foi 

deliberado, por unanimidade, encetar negociações com os proprietários com 

vista à aquisição do aludido terreno e, posterionnente, levar o assunto à 

apreciação da próxima Assembleia l1Iunicipal • 

.90N.~T1l.UªiLDE J[0A_P.rS'±:A.-12.~ ~JE~ - A Câiuara tomou 

c onhecInento de uma exposição assinada por vários jovens de Aveiro, que 

aqui se dá COElO transcrita, através da qual solicitam a construção de 1Wa 

pista de skate na zona do Cojo. Dado que se desconhece a possibilidade de 

construção da mesma e, ainda, quais os encargos daí derivantes, foi delib~ 

rado, por unanimidade, encarregar os Serviços de Urbanização e Obras de 

elaborar um estudo, a fim de, posteriormente, o assunto voltar a ser apr~ 

c Lad o , 
~~~~~.~,lJ~~!I~g- Foi lida wna carta da ccrüissão 

Instaladora do Centro Social de Santa Joana, de 16 de Março, último, a so 

licitar a concessão de algwn equip~uento para wn Parque Infantil. Atende~ 

do a que aquela entidade não tem ainda personalidade jurídica, foi delib~ 

rado, por unanimidade, informar que o assunto deverá ser encaminhado atra 

vés da respectiva Junta de Freguesia. 

' ~ ID1!]yIg - Foi t8.1 (lbém apreciado o ofício n Q 40/79, de 

21 de t~arç o , último, da Junta de Freguesia de 8. Jacinto, que aqui se dá 

como transcrito, a solicitar a concessão de equí.pament o para um Parque 

Infantil a instalar naquela freguesia, conforme projecto junto e, ainda 

balizas de mini andebol, tabelas de mini basquetebol e o pagatnento de to 

do o material necessário à vedação. 

Após troca de impressões e relativamente ao equi

patnento infantil, foi deliberado, por unanimidade, proceder à respectiva 

aquisição e sugerir a Junta de Freguesia que com vista ao equip&uento des 

portivo formule o pedido à Direcção-Geral dos Desportos. Quanto à vedação 

do parque, deverão ser apresentadas as respectivas facturas, a fim de, po~ 

teriormente, as mesmas serem apreciadas. 
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FQ.~y_:q.~!9_~~- Por proposta do Sr. Pres í.derrte , foi 

deliberado, porunaniQidade, solicitar propostas às firQas da especialida

de, coo vista à aqui s iç ã o de una mo toní.veLador-a , 

f 

»JEL_~J~ºA~- A Senhora D. Eneida comunicou que se 

torna necessário adquirir nia.is alguns livros para a Biblioteca, agora mui

to procurados pelos jovens, face aos novos r.létodos de ensino, pelo que foi 

deliberado g por unanimidade, adquirir as seguintes publicações: 

Atlas de Anatomia - 3 OOO$OO~ Enciclopédia Larousse 

Juvenil (em Português) - 8 000 $00. 

cmIIEM0Rb-Q,0ES DO ,DI 4...2.5.-PE .ABRIL~- Em seguimento da 

deliberação tor.Eda na últina reunião e p or proposta do Sr. Engº Soares Pi 

nheiro, foi deliberado, por unan.ímí.dade , não nonear qualquer cooissão para 

o efeito, dada a exiguidade de tempo e, taQbém, a t endendo a que, pelo mes

mo mo t ívo, não será po s sível or gan i zar grandes comemorações, as n esua s se 

resuDao ao hastear das bandeiras e,ainda, que todo o edifício seja engala 

nado. 
Pelo Vereador Sr. Dr. Neto foi feita una ressalva, 

pelo facto de não haver a neSEla preocupação pela parte de t odos de comeDO 

rar outras datas históricas que, na sua opinião, serão tão i mportantes c o 

ruo esta que ag ora se assinala, nouead amerrt e o lº de Dezeubr-o e o 10 de Ju 

nho, Seguiu-se prolongada troca de ir.~ressões ainda ac er 

ca do as sunto, tend o o Sr. Presidente informado que a não preocupação de 

resolver, a tenpadanente , qual o pr-ogr-ama das coueuorações se deveu, f'unda 

mentalnente, ao f acto de se aguardar que pela Coeussào Nacional f'osaen 

fei tas algur:.ms sugestões. O Sr. Presidente c oraun.í.c ou ainda, que aónerrte no 

dia 20 do fJês eo curs o e através do of í ci o nº 43/79/A, de 19 do nesuo [lês, 

o Governo Civil de Aveiro veio perguntar quais as solenidades que iriam ser 

pr-onov í .da s p or esta câmar-a, para c ooenor-ar a efeoéride. 

~Q..Y~L D..~.~ JJ;R13f1.rIJJ.Zfl.~lQ.P~AY~IRO- REVISÃO:- O 

Sr. Presidente cOLlUllicou que aIJanhã, dia 20, haverá ULl debate público, à 

noite, no Salão Cultural, e pediu a presença de todos os Vereadores. 

O Sr. Presidente referiu ainda que na parte da Tila

nhil haverá ta.;:lbéo urna reunião conjunta C 0 1;1 o Fundo de Pomento de Rabi tação, 

o Gabinete da Macroplan e o Gabinete encarregado da elaboração do Plano ~ 

ral da Universidade, no Salão Nobre desta Cânara Municipal, a qual se des 

tina à coordenação dos Planos de Santiago e Universidade na nova conjunt~ 

ra do Plano de Urbanização da Cidade e teceu algunlas consideraç ões acerca 

do assunto,salientando, a lillportância desta mesoa reunião e pedindo, ainda~ 

a presença de todos os Vereadores. 
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~1!1Pl_Q_CO~~91AL:- O Sr. Presidente leu o ofício 

n Q 416/DSO-l, de 5 do mes em curso, da Caixa Geral de Depósitos, que aqui 

se dá c~no transcrito, acerca do contrato de arrendrunento da loja contí

gua ao edifício da sua filial nesta Cidade, a través do qual se prestam es 

clarecimentos acerca dos motivos que têm provocado o a t r as o no começo das 

respectivas obras de adaptação e a solicitar a melhor compreensão por par 

te deste Corpo Administrativo. A Senhora D. Eneida informou que foi con

tactada pelo Sr. Arq. Távora, técnico encarregado da elaboração do respes 

tivo projecto, o qual ooounioou que o raeanc se encontrará concluído dentro 

de poucos dias. 

Após prolongada troca de impressões , foi deliber~ 

do, por unaniwidade, c~llunicar à Caixa Geral de Depósitos que, dado o 

abandono em que aquel e edifício se encontra, o mesmo tem vindo a ser usado 

para fins pouco lícitos e a solicitar que ao assunto seja dado andamento 

cam a máxima urgência. 

EJAP~.I~'!'.~?[I.S - OBRAS DE PAVD..fE1!TA-ªO:- na seguimen

to da deliberação tomada na reunião ordinária de 29 de Março, últbno, foi 

lida Lnf'ormaça o prestada sobre o assunto pelos Serviços de Urbanização e 

Obras, que aqui se dá conlO transcrita, segundo a qual a proposta n 2 2, 

apresentada por 1,~uel Mendes, é a que apresenta de uma maneira geral pre

ços unitários mai s baixos, seguida da nº 4, nº 3 e nº 1, apresentadas, res 

pectivaraente, pelas f'Lrmas Joaquim Alves Sucrs, Ida, Evangelista João dos 

Santos e Casa Lruneiro, embora set1 diferenças ouito significativas, princi

palmente em relação à que se encontra em seg~do lugar. Assim e após troca 

de i mpressões, foi deliberado, por unanimidade, encarregar o empreiteiro 

Manuel Mendes de executar já as seguintes obras: "Rectificação e Pavimenta 

ção da Travessa do Alquebe - Car ocho", "Pavimentação da Rua do Queimado, 

em Aradas", "Beneficiação do Acesso do Baixeiro à Ucha", "Pavimentação da 

Rua do Carregueiro, Costa do Valado", e "Pavimentação da Travessa da Far

mácia", ficando a execução das restantes obras para ulterior deliberação. 

PAGk:~NTgQ:- Foi deliberado, por unaniQidade, au

torizar nos termos do n 2 4, do Art 2 105º, da Lei nº 79/77, de 25 de Outu

bro, o pagamento das despesas a que respeitam os documentos registados com 

o números 1 025, 1 063 a 1 066 e 1 068 a 1133, no total de 4 021 247$50, 

da Câmara e números 106 e 107, no total de 265 000$00, da Zona de Turismo. 

-Foi a i nda deliberado, também por unanimidade, nos 

termos do Art 2 65 2 da mesma Lei, ratificar o despacho que autorizou o pag~ 

mento das despesas a que respeitam os documentos nÚfaeros 1 011 e 1 012, no 
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total de 666 675$00• 

.APROYJl.,ºÃO~lW!h"INUTA: - :Mais foi doLáber-ado, por unanimi 

dada, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do n 2 4 do Art Q 1052 

da Lei n Q 79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas deliberações pro 

duzirem efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada pelo Sr. 

Presidente a presente reunião. Era O horas e 30 minutoso 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente 

acta, que eu ~ ~ ~ ~, Chefe da Secretaria a subscrevo. 

v .:i6l§~"&~;.,,/ 

k.,. //~ -: . r

.:-6.6tJ /t!b 
/ ;, 1/ 

.~ , 


